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1.  Einladung und Traktanden 

Einladung 
 

Zur Generalversammlung des KTZV Sursee und Umgebung 
Samstag, 16. März 2024, 18.45 Uhr 

im Restaurant 
Traktanden: 
1. Begrüssung und Festlegung der Präsenz 
2 Protokoll der G.V. 2023  
3. Jahresbericht der Präsidentin 
4. Jahresberichte der Obmänner, Jungzüchterbetreuer und Anlagebericht 
 
5. Anträge  
  a) Vorstand  
   Ergänzung Statuten, Mitglieder- Status 
   Antrag in der Beilage 
  b) Mitglieder 
 
6. Abnahme der Jahresrechnung  
  a) Vereinskasse 2023 
  b) Budget 2024 
  c) Revisorenbericht 
 
7. Wahlen  
  a) Präsidentin 
  b) weiterer Vorstand 
  c) Ersatzwahl Jugendbetreuer 
8. Mutationen 
9. Ehrungen / Jahresmeisterschaft  
9. Jahresprogramm 2024 
10. Jahresbeitrag 
11. Verschiedenes 
 
Anträge sind gemäss Statuten bis Ende Dezember schriftlich an die  
Präsidentin zu richten. 
So bleibt dem Vorstand genügend Zeit für die Vorbereitung zur GV. 
 
Der Vorstand erwartet vollzähliges Teilnehmen. 
 
Im Verhinderungsfalle bitte bei der Präsidentin Ida Thurnherr entschuldigen. 
Tel.   041 9215842   
Münsterstrasse 17a,    6210 Sursee 
Mail:  idathurnherr@outlook.com     

mailto:idathurnherr@outlook.com
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2.     Protokoll GV 2023 

           Sursee, 18. März 2023 

 
 
Protokoll der Generalversammlung  

KTZV Sursee und Umgebung 2023 

 

 
Der Vorstand hat wiederum zur GV ins schöne Vereinshaus eingeladen. Andy Bettmer hat sich 

spontan bereit erklärt auch 2023 für uns ein Menü vorzubereiten.  

Das gutbürgerliche Menü hat allen sehr gemundet.  

Den Starköchen Heidrun und Andy ein herzliches Dankschön. Gerne wieder einmal. 

 

Nach dem wunderbaren Essen ist unsere Präsidentin Ida Thurnherr zur ordentlichen 

Generalversammlung übergegangen.  

Begrüsst alle anwesenden Mitglieder. Im Besonderen unseren Ehrenpräsidenten  

Hans Rinert, die Ehrenmitglieder Hans Hodel, Markus Vogel, Paul Zemp und Peter Röösli. 

Ebenso unsere Jungzüchterin Jessica Broch. 

 

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung termingerecht allen Mitgliedern zugesendet 

wurde. 

Die Traktandenliste, das Protokoll der GV 2022, die Jahresberichte, der Präsidentin, der 

Obmänner und Jungzüchterbetreuer, sowie das Budget 2023 und das Jahresprogramm 2023 

mit der Einladung versendet wurden. 

 

Es werden keine Anpassungen, Ergänzungen bei den Traktanden gewünscht. 

 

Gemäss Präsenzliste sind 29 Mitglieder und ein Neumitglied 

Absolutes Mehr somit 15 Mitglieder. 

 

Eine grosse Anzahl Mitglieder haben sich bei der Präsidentin entschuldigt. 

Leider sind auch viele Mitglieder unentschuldigt der GV ferngeblieben. 

 

Als Stimmenzähler wurde Urs Lötscher vorgeschlagen und auch einstimmig gewählt. 

 

 

Das Protokoll der GV2022 wurde in der GV- Broschüre gedruckt. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. Die Präsidentin verdankt dem Aktuar die 

gute Arbeit. 
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Der Jahresbericht 2023 der Präsidentin kann ebenfalls in der Broschüre entnommen werden. 

Aus der GV werden keine Ergänzungen, Anpassungen gewünscht. 

Der Aktuar lässt über den Jahresbericht abstimmen. 

Dem Jahresbericht wird einstimmig zugestimmt und mit einem Applaus der Präsidentin 

verdankt. 

 

Die schriftlichen Jahresberichte der Obmänner, der Jungzüchterbetreuerin und der 

Anlagenbericht sind ebenso in der Broschüre publiziert. 

 

Auch diese Berichte wurden einstimmig bestätigt und mit Applaus verdank. 

Die Präsidentin verdankt die gute Arbeit der Vorstandskollegen. 

 

 

Der Vorstand stellt den Antrag zur Anpassung des Anlage- Reglement. 

Wie bereits an der GV 2022 informiert. GV- Broschüre, Seite 5 

 

7. Rechte und Pflichten der Mieter  

Absatz 13)  Anbauten und Aussenstallungen sind nicht erlaubt.  

neu folgender Wortlaut: Anbauten und Aussenstallungen sind nach Rücksprache mit dem 

Vorstand erlaubt. Sofern sie sich baulich in der Umgebung einfügen. 

 

Dem Antrag wir einstimmig zugestimmt. 

 

Aus den Reihen der Mitglieder sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

Der Kassier Markus Grüter präsentiert die Jahresrechnung gemäss aufliegender  

Zusammenfassung der wichtigsten Rechnungspositionen. 

Nach allen Abrechnungen kann ein kleiner Gewinn ausgewiesen werden. 

 

Die Revisoren Paul Rutz und Hans Hodel haben die Buchführung bei Markus Grüter in 

Sempach durchgeführt. Sie haben eine sehr saubere Rechnung vorgefunden. Die Belege 

stimmen mit den Rechnungspositionen überein.  

Die Revisoren empfehlen der GV, Annahme der Jahresrechnung mit gleichzeitiger Entlastung 

des Kassier und Vorstand. 

 

Die Jahresrechnung wir von der GV einstimmig angenommen. 

Hans Hodel verdankt beim Kassier Markus Grüter die gute saubere Buchführung bedankt sich 

für die großartige Gastfreundschaft in Sempach. 

Die Präsidentin Ida Thurnherr verdankt ebenfalls die gute Arbeit an den Kassier und auch 

einen Dank an die Revisoren Paul Rutz und Hans Hodel. 

 

 

Das Budget 2023 ist in etwa gleichem Rahmen aufgestellt. Ist schriftlich in der Broschüre 

abgebildet. Die LFV-Ausstellung wird in einer separaten Rechnung geführt. 

Das Budget wir einstimmig angenommen. 

 

 

Dieses Jahr sind keine Wahlen vorzunehmen (kein Wahljahr) 
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Beim Traktandum Mutationen können erfreulicherweise drei Neueintritte vermeldet werden. 

Theres Vogel, Schenkon  wird einstimmig aufgenommen 

Urs Schärli, Sursee   wird einstimmig aufgenommen  

Ali Coskun, Ruswil   wird mit einer Mehrheit aufgenommen (mit einer Neinstimme) 

 

Ali Coskun wir das Kleintierhaus Nr. 1 zeitnah übernehmen. 

 

Theres Vogel wir zusammen mit Markus neu im Wirte Team mithelfen. 

Urs Schärli wird Max Arregger gerne bei der Betreuung der Volieren unterstützen 

 

Allen neuen Mitgliedern ein herzliches Willkommen. 

 

Joshua Palmers wird nochmals ein Probejahr absolvieren. 

 

Leider müssen wir auch Austritte vermelden. 

Maeva Imbach, Sursee 

Erich Fallegger, Geuensee (Erich wird aber gerne nach Bedarf helfen) 

 

Peter Schmid hat ebenfalls auf die GV 2023 den Austritt gemeldet. 

Die Präsidentin verdank Peter die geleistete Arbeit für den Verein, wünsch alles Gute und 

Gesundheit für die Zukunft. 

 

Monika Vogler,  

der Verein musste die Kündigung für das Kleintierhaus aussprechen 

Musste auch das Kleintierhaus definitiv selbst räumen 

Es wird eine Rechnung für die Arbeiten, Entsorgung und Streichen des Hauses gestellt. 

 

 

Die Jahresmeisterschaft wird durch die Obmänner durchgeführt. 

Die Erstrangierten erhalten ein Geschenkkorb. 

 

Kaninchen: 

Rang 1  Urs Lötscher mit gutem Durchschnitt von 95.5 Pkt. 

Rang 2 Nina Fallegger 

Rang 3 Hans Hodel 

 

Geflügel: 

Rang 1  Heiri Fallegger mit gutem Durchschnitt von 96.33 Pkt. 

Rang 2 Markus Grüter 

Rang 3 Manuela Broch 

 

Heiri Fallegger möchte auch unseren Züchter Michal Näf ehren. 

Ist er doch immer wieder erfolgreich mit seinen Zier- Vögel. 

 

Tauben: 

Rang 1  Hans Rinert mit gutem Durchschnitt von 95.75 Pkt. 

Rang 2 ZG Bucher 

Rang 3 Bettmer Andy punktgleich mit Peter Schmid 
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Das Jahresprogramm 2023 ist in der Broschüre aufgeführt. Es sind die wichtigsten Termine, 

Veranstaltungen aufgelistet. 

Jahresprogramm Ergänzungen: 

Besuch Stadtrat im Sept. 2023, nähere Info folgt 

Züchtertreffen im Herbst bei Manuela Broch auf dem Hof Rosenau, Oberkirch, Info folgt 

Der Vorstand ist jederzeit bereit Vorschläge, Ideen aufzunehmen und zu diskutieren. 

Das Jahresprogramm kann jederzeit ergänzt werden und auch auf der Webseite als 

Information kurzfristig aufgeschaltet werden. 

 

Das Jahresprogramm wurde von der Generalversammlung „mehrstimmig“ angenommen, 

bestätigt. 

Ergänzungen werden unter dem Jahr aufgelistet und die Mitglieder neu informiert. 

 

 

Der Jahresbeitrag welcher 2018 auf Fr. 40.- erhöht, wurde ist von der Generalversammlung 

bestätigt worden. 

 

 

Unter dem Traktandum Verschiedenes können noch für weitere Informationen das Wort 

Ergriffen werden. 

 

Die Präsidentin übergibt das Wort dem OK-Chef LFV- Ausstellung Jürg Odermatt 

 

Bis zum Dezember 2023 geht es nun schnell! 

Es sind noch einige Arbeiten zum Erledigen. 

Sponsorensuche, Tombolapreise, Helfersuche usw. 

 

Aktuell ist es sehr unsicher, ob das Geflügel ausgestellt werden kann. 

Wie weit wieder ein Ausstellungsverbot auf Grund der Vogelgrippe ausgesprochen wird! 

Sind wir einmal optimistisch. 

 

Mittwoch wird das Aufstellen des Parkes für die Kaninchen im Nordsaal erfolgen. 

Donnerstag- Nachmittag, etwas sportlich in der ersten Halle der Geflügelpark. 

In der zweiten Halle werden wir Samstag und Sonntag die Festwirtschaft haben. 

Bei der Einlieferung werden wir im Foyer bewirten. 

 

Ende der Ausstellung am Sonntag 16.00 Uhr. 

Sicher werden wir viele Helfer aus den Vereinen und aus den Familien benötigen. 

Ida Thurnherr wird nach und nach eine Helferliste zusammenstellen. 

 

Für das Sponsoring hat das OK den «Lead» 

Wir brauchen aber auch die Mithilfe aller Vereinsmitglieder. 

Eine erste Sponsorenliste ist erstellt. 

Als Hauptsponsoren für das Futter haben wir schon die UFA und unser Mitglied Gody Bucher  

gewinnen können. Ein weitere Hauptsponsor ist die Allianz- Versicherung. 

 

Das Konzept ist definiert, Inserate- Preise können eventuell leicht angepasst werden. 

Wir freuen uns auf eine gute Ausstellung. 

 

Der nächste grosse Anlass wird die CH- Taubenausstellung im Januar 2025 sein. 
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Wiederum in den Stadthallen Sursee. 

Donnerstag aufstellen des Taubenpark, Freitag die Bewertung 

Samstag und Sonntag die geöffnete Ausstellung. Wir rechnen mit etwa 2000 Tauben. 

Auf Ende Januar 2025 werden Andy und Heidrun Bettmer ihre Kleintierhäuser räumen und  

abgeben. Sie werden nach Deutschland zurück gehen. 

 

 

Die Präsidentin möchte noch einigen fleissigen Helfern Danke sagen. 

 

Max Arregger für die uneigennützige Arbeit in den Volieren. 

 

Michael Näf mit grosser Unterstützung seines Vaters bei der Pflege der Umgebung von  

Haus Nr.1 

 

An Paul Zemp ein Danke für die neuen Holzbänke, welche er gesponsert hat. 

 

Den Züchtern Evelyne Gassmann und Markus Grüter für die tolle Gastfreundschaft beim 

Züchterbesuch. 

 

Peter Schmid nochmals vielen Dank für die geleistete Arbeit. 

 

Ein Danke an Andy Bettmer für das feine Nachtessen vor der Generalversammlung. 

 

Auch ein Dank an Toni Rast für die Organisation des Raclette. 

Ein schöne Anzahl Personen haben sich angemeldet. 

 

Auch an Markus Vogel ein Danke für die Betreuung der WhatsApp- Gruppe. 

 

Heiri Fallegger macht noch einen Aufruf zur Pflege der Buchs- Sträuche. 

Der «Zünsler» hat sich verbreitet. Sträuche müssen überprüft werden. 

 

Ein Jäger ist interessiert an Kaninchenfleisch. Manuela Broch teilt die Adresse an den Obmann  

Peter Röösli mit. 

 

Sepp Schwander ist verstorben. Er war regelmässig zu Besuch im Vereinshaus. 

Die Spenden zu Gunsten der Kleintierzucht sollen an den KTZV Sursee fliessen. 

Ein Dank wir der Familie zeitnah zugesendet. 

 

 

Wir möchten mit der GV nicht länger werden und mit Dessert weiterfahren. 

 

Zum Abschluss bedankt sich unserer Präsidentin bei den Vorstandskollegen für Ihre gute 

Unterstützung durchs ganze Jahr.  

Ebenso erhalten die Mitglieder einen Dank für Ihr reges Mitwirken am Vereinsleben.  

 

Nach dem keine Wortmeldungen gewünscht werden schliesst unsere Präsidentin die GV 2023. 

 

          Der Akuar  Peter Röösli 
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3.     Jahresbericht 2023 / Präsidentin Ida Thurnherr 

Geschätzte Ehrenmitglieder  
Liebe Züchterinnen und Züchter 
Liebe Jungzüchter 
 

Wir haben ein sehr ereignisreiches Vereinsjahr hinter uns. Es zeigte uns auf wie nah Freud  

und Leid sind. Der Verlust von unserem Ehrenpräsident Hans Rinert hat uns alle traurig und  

nachdenklich gemacht. Er war mit Leib und Seele mit dem KTZV verbunden. Eine starke  

Persönlichkeit fehlt.  

Die Ausstellung LFV und KVW in der der Stadthalle war der Höhepunkt unseres Vereinsjahres. 

Wir durften unseren Gästen eine gut organisierte und strukturierte Ausstellung präsentieren.  

  
  

GV, Samstag, 18. März 2023 im Vereinshaus 

  
Wie bereits in früheren Jahren fand die GV im Vereinshaus statt. Anwesend waren 29 
Mitglieder und 1Gast.  
Kulinarisch wurden wir von den Küchenchefs Heidrun und Andy Bettmer verwöhnt.  
Vielen Dank den Beiden für ihr Engagement.   
Nach dem feinen Nachtessen geht es an die Traktanden– Liste.  
Zügig und ohne grossen Wortbegehren wurden die Traktanden abgearbeitet.  
Der Antrag vom Vorstand wurde mit grossem Mehr angenommen. (siehe Protokoll)  
  

Eiertötsche, Ostersonntag 9. April 2023  

  
Das Eiertötsche ist eine liebgewonnene Tradition geworden. Einige Mitglieder und Stammgäste 
hatten ihren Spass. Es war ein gemütlicher Vormittag unter Freunden und Kollegen.  
  

Frühjahrshöck, Freitag, 21. April 2023  

  
Der Frühjahrshöck dient zur Information und Organisation der Jungtierschau.  
Schön, dass die Teilnahme und das Interesse bei den Mitgliedern gross waren.  
Jürg Odermatt als OK Chef der bevorstehenden LFV und KVW hat informiert wie  
der Ablauf und der Stand der Ausstellung sind.  
Er hat die Mitglieder motiviert zur Mithilfe, denn es soll eine grosse Sache werden. 
 
Mietertreff, Mittwoch, 3. Mai 2023  
 
Der Mietertreff ist für alle Züchter auf der Anlage obligatorisch. Auf dem Rundgang wurde ein 
besonderes Augenmerk auf Ordnung und Sauberkeit gehalten.  
Leider haben nicht alle Mieter die gleiche Auffassung von einer gepflegten Parzelle. Bis zur 
Jungtierschau sollen alle Beanstandungen im privaten Bereich behoben sein. Für den 
öffentlichen Teil der Anlage haben wir ein Arbeitsabend organisiert. Wir möchten unsere 
Anlage den Besucher von der besten Seite präsentieren. Vielen Dank Michael, du hast 
unseren Sträuchern und Bäumen einen neuen Schnitt verpasst.  
Gäbu Troxler organisiert für uns die Lasur zum Häuschen streichen zu einem Spezialpreis. 
Danke Gäbu. 
Allen Mietern die ihr Grundstück und das Kleintierhaus pflegen herzlichen Dank. 
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Jungtierschau 20./21. Mai 2023  
 
Mit schönem Wetter und vielen Attraktionen lockten wir viel Besucher zur Jungtierschau. 
Die Fellnähgruppe aus Uri zeigten ihre selbstgenähten Unikate aus Kaninchenfell. 
Die Auswahl war gross da blieb fast kein Wunsch offen, wenn doch, können ihn die 
Pelznäherinnen bestimmt erfüllen. Theres Fischer hat wieder eine reichhaltige Tombola 
zusammengestellt. Mit den fleissigen Löösliverkäufer/innen war die Tombola am Sonntag-
Nachmittag auserkauft. Vielen Dank an das Tombola-Team für ihren grossen Einsatz. 
Stimmung machten am Abend das Schwyzerörgeli Trio Hölzig. 
Es war ein fröhlicher und gemütlicher Abend, die Besucher genossen die Unterhaltung und die 
Festwirtschaft. 
Am Sonntagvormittag warten viele Besucher sehnlichst auf die Kutschenfahrt mit Bläsi und 
seinen Haflinger Sandro und Willi. Die Fahrten waren praktisch alle ausgebucht.  
 

 
 
Ein Anziehungspunkt ist wieder der Tierpark. Die Kaninchen-Familien lockte den Besuchern 
immer wieder ein „jö wie härzig“ über die Lippen. Beeindruckt hat auch das Geflügel mit ihrer 
Farbenvielfallt. 
Ein Rundgang über die Anlage gibt Hunger und Durst. Mit unserer leitungsfähigen 
Festwirtschaft konnten auch diese Bedürfnisse erfüllt werden. Die knusprigen Poulets sind sehr 
beliebt, es wurden ca. 200 Portionen verkauft! Auf die Dessert-Fans wartete eine grosse 
Auswahl an Glace, selbstgebackenem Kuchen und als Highlight die Torten von Heidrun.  
Allen Bäckerinnen/er und der Konditorin ein ganz grosses Danke. Allen Helfer vor oder hinter 
dem Buffet ganz herzlichen Dank. Es war ein sehr erfolgreiches Wochenende.  
Wir alle waren und sind ein tolles Team. 
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Bowling Treff, Freitag, 16.Juli 2023  

  
Die Teilnahme der Mitgliederzahl überraschte. Mit guter Laune und voller Tatendrang ging es 
zur Bowlingbahn. Der Unterhaltungswert war gross. Die Könner jagten die Kugeln mit vollem 
Körpereinsatz über die Bahn. Bei den weniger geübten rollte die Kugel manchmal etwas 
daneben. Hauptsache alle hatten ihren Spass und einen gemütlichen Abend.  
 
Grillplausch, Montag, 31. Juli 2023 
 
Der Grillabend war ein gelungener und gemütlicher Anlass. Da war jeder sein eigener Koch 
und grillierte seine Steaks, Würste und andere feinen Zutaten selbst. Der Grill war Treffpunkt 
für kleine Gespräche und Anekdoten. Danke an den Verein, der den Apéro offerierte. Bei 
Kaffee und Kuchen liessen wir den Abend ausklingen. 
 
Ferienpass 2023 
 
Im Juli und August 2023 war der Ferienpass drei Mal bei uns zu Gast. Den Kindern wurden die 
Enten, Tauben, Gänse, Kaninchen, Schildkröten und die Exoten in der Voliere gezeigt und 
erklärt. Danke an Erwin Troxler, Max Arregger und Hans Rinert sel. die sich immer wieder die 
Zeit nahmen und mit grosser Geduld die Fragen Beantworteten. Die Schule Mauensee hatten 
das Thema Hasen und Kaninchen auf dem Lehrplan. Erwin Troxler hat den Schülern an drei 
verschiedenen Daten die Kaninchen zusätzlich gezeigt und erklärt. Nochmals vielen Dank 
auch im Namen der Schule. 
 
Züchterbesuch, Mittwoch, 27. Sept. 2023 
 
Freundlich wurden wir auf dem Hof Rosenau von der Familie Broch empfangen. 
Zuerst zeigte uns Manuela ihre Lieblinge, das Geflügel. Eine Herde Weidegänse die zum 
delikaten Weihnachtsbraten gemästet werden. Die Hühner der Rassen 
Australorps und Amrockos konnten wir im grosszügigen Gehege bewundern und die Enten auf 
dem benachbarten Teich. 
Danach erklärte und zeigte uns Daniel die Biogas-Anlage. Aus Gülle, Mist, Grüngut und 
anderen biologischen Abfällen wird in einem komplizierten Verfahren Strom erzeugt. Diese 
Anlage zu betreiben, erfordert ein grosses Fachwissen. Danke Daniel deine Erklärungen.  
Zum Abschluss wurden wir grosszügig von der Familie Broch bewirtet. Vielen Dank an die 
ganze Familie, die für uns die Zeit genommen hat, um Ihren Betrieb zu zeigen.  
 
Herbstversammlung 6.Okt.2023  
 
An dieser Versammlung wurde die Vorbewertung der Kaninchen 5. Nov. und das des 
Geflügels besprochen. Das Impfen der Kaninchen mit dem Tierarzt-Team aus Büron wurde auf 
den 21.Okt. festgelegt. Schwierigkeiten hatten die Taubenzüchter mit dem Beschaffen des 
Impfstoffes. Der Taubenobmann Gäbu Troxler hatte einige Hürden zu bewältigen, um an den 
Impfstoff zu gelangen. Gäbu Danke für dein unermüdlichen Einsatz. 
Die letzte Versammlung vor dem Grossereignis LFV u. KVW-Ausstellung wurde rege benutzt, 
um zu orientieren und zu koordinieren. OK Chef Jürg Odermatt orientiert über den Stand der 
Dinge, und bittet alle um Mithilfe. Der Festwirt Hans Hodel hat sein Pflichtenheft fest in der 
Hand und hat bereits etliche Vorbereitungen getroffen. Die Personalliste ist provisorisch 
gemacht. Ida Thurnherr fragt nach, ob die Termine für die Helfer OK sind, und versucht weitere 
Helfer zu mobilisieren. 
Die Tombola Chefin Theres Fischer wirbt um weitere Preise, und hofft auf Unterstützung. Das 
Dekorations-Team ist bereits am Vorbereiten und am Material besorgen.  
Alle spüren die Anspannung und die Vorfreude auf das Wochenende 16./17. Dez. 
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11. LVF-Ausstellung, 16./17. Dez. 2023 in der Stadthalle  
 
Endlich, nach vielen Sitzungen, Besprechungen und grosser Vorbereitungen 
ist es so weit. Wir starten mit dem Parkaufbau Dienstag 14.Dez.die erste Hürde 
ist genommen. Bald verwandeln sich die nüchternen Hallen zu ansehnlichen 
Ausstellungslokalen. Mit viel Fleiss und tollen Ideen hat das Dekorationsteam 
den Ausstellungshallen eine heimelige und gemütliche Atmosphäre gegeben. 
Das Echo war sehr positiv. Vielen Herzlichen Dank an Michael Näf, Theres Vogel 
und Verena Ammann. Gut gemacht! Der Aussenbereich wurde von Michel Näf gestaltet.  
Es hat uns überwältigt, was Michael in kurzer Zeit aufgebaut hat.  
Eine Visitenkarte am Eingang vom Feinsten! 
 
Was wäre eine Ausstellung ohne eine gut organisierte Festwirtschaft. Die drei Köche waren 
wie die drei Tenöre sie gaben den guten Ton an in der Kulinarik. Einfach Super. Hans Hodel 
hat nichts unterlassen, um einen perfekten Ablauf in der Festwirtschaft zu gewährleisten. Es 
war eine Herkulesarbeit eine leere Küche wieder auf Hochleistung zu bestücken. (Geschirr, 
Gläser, Besteck Kochgeschirr usw.) Um so viele Besucher und Helfer zu bewirten, braucht es 
eine enge und gute Zusammenarbeit mit Lieferanten dem Küchenchef und den Helfern. Hans 
auch dir ein ganz herzlicher Dank. Wir hatten sehr gute Leute an der Verkaufsfront. Ein gut 
motiviertes Service-Team, am Buffet klappte alles reibungslos und der Nachschub war immer 
zur rechten Zeit da. Der Sonntag mit den ca.350 bestellten Menüs machte uns etwas nervös. 
Die Anspannung war unbegründet, es lief wie am Schnürchen. 
 
Theres Fischer hat über das ganze Jahr Preise gesammelt und eine reichhaltige Tombola 
vorbereitet. Es wurden so viele Lössli verkauft, dass am Sonntagmorgen früh die Tombola 
erweitert wurde. Danke Theres für deine Arbeit. 
Sage und schreibe 10`000 Lose wurden verkauft. So viele wie noch nie. Speziellen Dank dem 
Verkaufsteam Julian u. Ladina Nufer, Broch Jessica u. Fabian und den Verkaufsprofis Bucher 
Godi u. Bernadette und Rast Toni. Das Ergebnis war sehr erfreulich und hat einen grossen Teil 
zur Erfolgsrechnung beigetragen. 
 
Die letzte grosse Herausforderung war der Rückbau des Tierparks. Es waren genügend Helfer 
da und es konnte speditiv gearbeitet werden. Erfreulicherweise 
gab es Helfer, die ganz spontan angepackt haben. Bald waren die Hallen leer 
und es sah aus als nichts gewesen wäre. Müde und glücklich über diese sehr erfolgreiche 
Ausstellung mundete uns der Zvieri noch mehr. 
Am Montag war dann noch der Abtransport des Tierparkes, der Kücheninventur und der 
Dekoration. Dem Stapelfahrer Herbert Näf ganz herzlichen Dank für sein nimmermüden 
Einsatz! Er hat die Zeit vergessen und weitergemacht bis in den späten Abend.  
 
Grosszügig unterstützt wurden wir vom Abwart Willi Dubach und seine Kollegen. Es gab kein 
Problem das Willi und seine Kollegen nicht lösen konnten. Ein solches Team ist einmalig. Wir 
sind sehr beeindruckt und können nur Danke sagen. 
 
Ein grosser Dank verdient unser OK Chef Jürg Odermatt. Er hat uns sicher und überzeugt 
durch die Ausstellung geführt, und uns angespornt, wenn es nötig war. Hinter den Kulissen hat 
er eine riesige Arbeit geleistet. Wie viele Stunden es waren weiss wahrscheinlich nur seine 
Familie. Die Arbeit hat sich gelohnt. 
 
Eine LFV-Ausstellung wie diese gab es in unserem Verein noch nie und wird sich auch nicht  
so schnell wiederholen. 
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Es ist mir ein grosses Anliegen allen zu danken die zum Wohl des Vereines beigetragen habe. 
Meinen Vorstandskollegen/in die mich in meiner Arbeit unterstützt haben und mit mir versucht 
haben den Verein im ruhigen Wassern zu führen. 
Einen riesen grossen Dank an Paul u. Ruth Zemp die das Vereinshaus bis Ende Dezember 
2023 mit viel Herzblut führten. Über Jahrzehnte haben sie Gäste aus allen Landesteilen 
bewirtet und einen guten Ruf als Wirtepaar hinterlassen. 
Kein Termin und keine Arbeit waren zu viel. Immer wurde alles zur besten Zufriedenheit 
erledigt. Nochmals danke für alles! 
 
Dem neuen Wirtepaar Markus und Theres Vogel wünschen wir viel Freude und Erfolg in der 
neuen Aufgabe. 
Dem Wirte Team das das abwechslungsweise im Einsatz ist danke für die Arbeit und die 
Zuverlässigkeit. 
 
Paul Zemp musste aus gesundheitlichen Gründen sein Amt als Anlagewart abgeben. Dir Paul 
haben wir eine gepflegte und saubere Anlage zu verdanken. Danke, dass du das Material und 
die Gerätschaften immer gepflegt hast, so dass alles immer einsatzbereit war. Wir wünschen 
dir gute Gesundheit damit du deine Pensionierung zusammen mit Ruth noch lange geniessen 
kannst. 
Deinem Nachfolger Erwin Troxler wünschen wir Freude und Genugtuung in seinem neuen Amt 
als Anlagewart. 
 
Max Arregger und Urs Schärli stecken viel Herzblut in die Exoten und die Pflege der Volieren. 
Für Jung und Alt ist die Voliere zu einem Anziehungspunkt geworden. Dem „Vogelhausteam“ 
vielen Dank für ihren Einsatz. Macht noch lange weiter so. 
 
Heiri Fallegger und Erwin Troxler betreuen den Ententeich. Danke für die tägliche Arbeit, und 
die Pflege der Anlage. Die Weiheranlage und die Volieren sind Visitenkarten vom Verein. 
Gerne zählen wir im kommenden Jahr wieder auf eure Mithilfe. 
 
 
Ich wünsche allen Vereinsmitgliedern viel Glück und Erfolg im Haus, im Stall  
und bleibt alle gesund. 
 
 
 
Im Januar 2024        
 
 
           Eure Präsidentin 
           Ida Thurnherr 
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4.     Bericht Obmann Kaninchen /  Peter Röösli 

Auch im Jahr 2023 hat uns der nahe Krieg zwischen Russland und der Ukraine zum 
Nachdenken angeregt. 
 
 
Trotz der Ungewissheit haben wir Kleintierzüchter die Zuchtsaison mit viel positiver Einstellung 
gestartet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
An der Jungtierschau durften wir wiederum einige vielversprechende Kaninchen präsentieren. 
 
Im Verlauf vom Sommer durfte ich bei einigen Züchter schöne Jungtiere heranwachsen sehen. 
 
Das Züchtertreffen auf dem Hof Rosenau, Oberkirch vom Mittwoch, 27. September 2023 war 
ein geselliger Höhepunkt. Manuela und Daniel Broch haben eingeladen. 
Eine schöne Anzahl Mitglieder aus allen Abteilungen sind der Einladung gefolgt. 
Zum Abschluss wurden wir grosszügig von der Familie Broch bewirtet. Vielen Dank. 
 
Im Herbst wurden die ausgewählten Tiere mit Ohrenmarken versehen.  
Einige Züchter haben auf den Chip umgestellt. Ihre Tiere selbstständig einen Chip eingesetzt. 
 
Weil das Impfobligatorium schon früh bestätigt wurde, konnte rechtzeitig ein Termin 
abgesprochen werden. Das Team der Tierarztpraxis in Büron hat den Impfstoff reservieren 
können.  
Wir haben wiederum eine Woche vor der Vorbewertung alle Kaninchen geimpft.  
Wir konnten zügig die Anlage erledigen und uns auf die Aussentour begeben.  
Die meisten Züchter haben einen grossen Anteil des Tierbestandes geimpft.  
Einen grossen Dank an Urs Lötscher für seinen Einsatz 
 
Die Vorbewertung der Kaninchen haben wir wie geplant am ersten Sonntag im November 
durchgeführt.  
Unsere Experten Monika Furrer und Markus Durrer haben versucht das Gute zu finden.  
Hatten Zeit die Mängel und Fehler mit den Züchtern zu besprechen.  
Vielen Dank an die Experten.  
 
Die Kaninchenzüchter waren für eine erfolgreiche Ausstellungszeit gerüstet. 
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Bereits an der ersten Ausstellung in Deitingen konnten wir gute Rangierungen erreichen. 
Der Höhepunkt war natürlich unsere Freundschafts- Ausstellung in der Stadthalle. 
Zusammen mit dem KVW durften wir ein schöne Anzahl Kaninchen zeigen. 
Die drei CH- Klubausstellungen, haben die Ausstellung gut ergänzt. 
Schade haben nicht alle aktiven KTZV-Kaninchenzüchter ihre Tiere angemeldet. 
Zählt doch dieses Resultat zur jährlichen Meisterschaftswertung. 
An dieser Stelle den OK-Mitgliedern, den stillen Helfern ein grosses Danke. 
 
 
Auch an den weiteren Rammlerschauen haben unsere Züchter rege teilgenommen und  
gute Rangierungen erreicht. 
Allen die unseren Verein regelmässig an den Ausstellungen repräsentieren, bekannt machen 
vielen Dank.  
Wir dürfen auf unsere Kaninchenzucht stolz sein. 
 
 
Zum Schluss wünsche ich allen eine erfolgreiche Zucht 2024 mit vielen schönen gesunden 
Tieren.  
Wir verlieren die Freude an der Kleintierzucht nicht, wir hoffen auf eine positive Zukunft. 
 
 
 
        Viel Glück in Haus und Stall. 
        Euer Obmann Peter Röösli 
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5.     Bericht Obmann Geflügel / Heiri Fallegger 

Am 10. Juni 2023 in Fribourg wurden die Informationen zur Nationale Hähneschau in 
Interlaken vom 04./05 November bekannt gegeben. 
 
An der Züchtertagung in Willisau vom 1. September im Restaurant Schlossfeld konnte ich  
13 Züchter begrüssen.  
Dort gab ich die Informationen der Nationalen in Interlaken bekannt.  
Anschliessend hat uns Koch Bruno ein spannendes Referat über effektive Mikroorganismen 
(EM) gehalten.  
 
Am 04. Oktober fand die Vorbewertung bei Manuela Broch in Oberkirch statt mit den Experten 
Grüter Markus und Mathis Heinz.  
Es wurden Tiere von Nufer Julian und Broch Manuela bewertet. 
Am 01. November kam Grüter Markus meine Tiere bei mir zuhause vorbewerten. 
 
Am 02./03. Dezember war die Ausstellung in Deitingen wieder ein Erfolg für unser Verein.  
Es gibt wieder ein Schinkenessen. Ich durfte mit den Mandarinenenten den Schinken nach 
Hause nehmen, und Erwin Troxler bei den Zwergwelsumer rost-rebhuhnfarbig. 
 
Am 16./17. Dezember fand unsere Ausstellung in Sursee statt. Es stellten 8 Züchter beim 
Geflügel von uns aus, insgesamt mit 32 Stämmen.  
Es war eine sehr gute Ausstellung mit vorzüglichen Resultaten.  
 
Am 6./7. Januar fand die Jugendausstellung in Willisau statt. Unsere Jungzüchter/in Nufer 
Julian und Jessica Broch nahmen daran teil. 
 
 
Zum Schluss:  
Für die kommende Zuchtsaison 2024 wünsche Ich euch viel schönen Nachwuchs,  
vitale Tiere und hoffentlich zahlreiche schöne Ausstellungen. 
 

 

 

 

 
 
 
          Geflügel Obmann 
          Heiri Fallegger 
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6.     Bericht Obmann Tauben / Gabriel Troxler 

Auch dieses Jahr habe ich die Freude und die Pflicht, einen kurzen Rückblick über das 
vergangene Vereinsjahr der Taubenzüchter zu halten. 
 
Kaum waren die neuen Tauben-Ringe fürs 2023 verteilt, stand schon der erste wichtige Termin 
an. Es ging an die Präsidenten- und Obmänner-Tagung (POK), welche am 11. Februar in 
Lotzwil stattfand. Verschiedene Traktanden wurden behandelt, aber vor allem stand das 
Thema Impfen mit dem neu empfohlenen Kombi-Impfstoff gegen Paramyxo- und Rotaviren im 
Vordergrund. Dies weil an der letzten Nationalen Ausstellung in Interlaken einige Züchter 
große Verluste zu verzeichnen hatten. Zum großen Glück wurde unser Verein diesbezüglich 
verschont.  
 
Am 18. März fand die GV des KTZV Sursee im Vereinshaus statt. Wie gewohnt wurden an 
diesem Abend die Vereinsmeister geehrt. 
 
An der Jungtierschau im Mai durften wir unsere Tauben und die Anlage der großen 
Bevölkerung von Sursee präsentieren.  
 
Über den Frühling und Sommer wurde es ein wenig ruhiger und die Züchter konnten sich ihren 
Tauben und Jungtieren widmen.  
 
Beim Besuch des Stadtrates im September zeigte sich auch die abgeschlossene Zucht an 
Jungtieren in den Volieren. 
 
Am 09. November versammelten sich eine große Gemeinde an Vereinsmitglieder, 
Taubenzüchter und Preisrichter aus der ganzen Schweiz in der Pfarrkirche Sursee, um von 
unserem Züchterkollegen, Ehrenpräsident und Preisrichter Hans Rinert Abschied zu nehmen. 
Hans verstarb nach schwerer Krankheit. Er war eine bekannte Persönlichkeit bei vielen 
Taubenzüchtern im In- und Ausland.  
 
Der Impftermin war am 18. November in der Anlage angesagt. Nach einigen Bemühungen 
konnte der neue Kombi-Impfstoff doch noch rechtzeitig organisiert werden und alle konnten 
ihre Bestände impfen.  
 
Mitte Dezember fand die 11. Luzerner Freundschaftsausstellung in der Stadthalle in Sursee 
statt. Angeschlossen waren dieser Schau sieben weitere Klubs und die KVW, was die 
Ausstellung bereicherte. Bei diesem Großanlass waren nebst den Taubenzüchtern auch 
weitere helfende Hände vom Verein und privatem Umfeld gefragt, welche zum guten Gelingen 
beitrugen. Freuen durften sich jene Mitglieder, die gute Punktzahlen erreichten und 
Auszeichnungen und Preise nach Hause tragen durften. Herzliche Gratulation.  
 
So ging das Jahr 2023 langsam dem Ende entgegen. Ausruhen konnten wir uns nicht,  
denn am 2. Wochenende im Januar 24 war die Nationale in Neuenkirch angesagt,  
wo viele von uns gemeldet haben.  

 
Ich wünsche allen Taubenzüchtern ein gutes  
und erfolgreiches Jahr 2024 mit vielen schönen Tauben.  

 

 Mit besten Wünschen euer Taubenobmann   
    Gabriel Troxler 
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7.     Bericht Obmann Ziervögel / Michael Näf 

Die Delegiertenversammlung von Ziervögel Schweiz fand am 10. Juni2023 in Fribourg statt. 
 
Die bunten Vögel in der Stadtvoliere werden von zahlreichen Besuchern bestaunt. 
Herzlichen Dank an alle Helfer/in für den Top Unterhalt der Stadtvoliere. 
 
Die Vogelausstellung vom 30.September 2023 fand in Thun statt. 
Mit meinen zwei Silberschnabel (Zweier- Meisterschaft) holte ich den Kategoriensieg  
bei den Prachtfinken. 
 
Die Schweizermeisterschaft Swiss Bird fand am 18.und19.November 2023 in Flawil statt. 
Es wurden ca. 600 Vögel ausgestellt. 
 
 
Ich wünsche allen Kleintierzüchter Gesundheit und viel Glück und ein gutes Züchterjahr 2024. 
 
 

Mit Züchtergruss euer Obmann 
 

Michael Näf 
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8.     Bericht Jugendbetreuerin / Nina Fallegger 

Hallo Liebe Jungzüchter/innen  
Hallo Liebe Vereinskolleg/innen 
 
Endlich ist es so weit!  
 
Die Geduld und das Warten haben sich nun doch noch gelohnt.  Die Vogelgrippe ist doch noch 
Präsent, aber zum Glück finden die Ausstellungen statt. So können unsere Jungzüchter Ihre 
harte Arbeit zeigen. Das haben sie natürlich auch gemacht und wunderschöne Tiere 
ausgestellt mit super Punkten. 
  
Unbedingt möchte ich das hier nochmals erwähnen: 
 
Jessica hatte eine Henne mit 97 Punkten 
 
Julian wurde 2ter an der Schweizer Jugendmeisterschaft  
mit Sie und Er jeweils 95 Punkten 
 
Herzliche Gratulation zu diesen Spitzentiere. Mich als Jungzüchter- 
Betreuerin freut es riesig zu sehen, dass sie so großartige Punkt- 
zahlen geholt haben und wie sie ihr Hobby mit viel Freude und 
 Leidenschaft ausüben.  
 
Hiermit möchte Ich mich noch bei unseren Jungzüchter bedanken für die großartige mithilfe 
fürs Lösli verkaufen an unserer Ausstellung in Sursee.  
 
Nun ist es Zeit für etwas Neues ich werde an der GV mein Amt Jungzüchterbetreuerin an 
Manuela Broch übergeben.  
Ich bin mir sicher Sie wird ihr Amt mit Freude, Herzblut und spannenden Ideen meistern.  
 
Auch wenn es nicht mehr viele oder überhaupt noch neue Jungzüchter hat, ist es mir ein 
grosses Anliege das zu ihnen besonders gut aufgepasst wird.  
 
Denkt immer daran, die Jugend ist unsere Zukunft also tragen wir Sorge dazu. 
 
Ich wünsche allen viel Erfolg und gesunde Jungtiere fürs 2024.  
 
       Liebe Grüsse Jungzüchterbetreuerin  
       Nina Fallegger 
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9.     Kassenbericht 2023   / Kassier Markus Grüter 

 
 
Ein Vereinsjahr der Superlative wirkt sich auch auf die Vereinskasse aus. Gleich drei 
Vereinsanlässe unter der Regie des KTZV Sursee liefen über unsere Vereinskasse. 
Die Taubenausstellung in Richenthal verzeichnete als erstes ein positives Ergebnis. 
 
Im Frühling folgte dann unsere alljährliche Jungtierschau, welche wiederum sehr erfolgreich 
war. Mit grossem Besucheransturm und vielen Helfern konnten wir mit Tombola, 
Kuchenverkauf und Festwirtschaft noch etwas mehr als im Vorjahr erwirtschaften.  
Ein super Ergebnis! 
 
Der Aufwand für die grosse LFV-Ausstellung in der Stadthalle hat sich ebenfalls gelohnt. 
Obwohl auch die Ausgaben sehr hoch ausfielen, blieb schlussendlich ein Gewinn im 
zweistelligen Tausenderbereich. Dank dem Einsatz des ganzen Vereins unter der Führung von 
Jürg Odermatt wird diese Ausstellung auch als finanzieller Erfolg in die Vereinsgeschichte 
eingehen. 
 
Die fast in allen Bereichen gestiegenen Kosten für unseren Verein konnten dank den 
überdurchschnittlich grossen Einnahmen sehr gut abgefedert werden. 
 
Zum Zeitpunkt des Verfassens dieses Jahresberichts ist die Kasse noch nicht ganz 
abgeschlossen, mit all den Buchungen ist es für dieses Jahr ein sehr grosser Aufwand und 
alles muss noch genau geprüft werden. Es zeichnet sich jedoch unter Vorbehalt ein 
Jahresgewinn im zweistelligen Tausenderbereich ab, was sehr erfreulich ist. 
Ich denke, dass wir ein solches Ergebnis wohl kaum mehr erreichen werden. Der Wandel in 
der Kleintierzucht geht auch an unserem Verein nicht spurlos vorbei. Wir sind immer weniger 
Mitglieder und auch die Kleintieranlage wird bald freie Häuschen haben, die Kasse wird 
weniger Umsatz generieren. 
 
Herzlichen Dank an alle, welche in irgendeiner Form zum positiven Abschluss beigetragen 
haben.  
Ich wünsche allen ein glückliches und erfolgreiches 2024. 
 

Der Kassier 
 

Markus Grüter 
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10.     Budget 2024 /   Kassier Markus Grüter     
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11.     Jahresprogramm 2024    

 
 

Ergänzungen von den Mitgliedern sind recht herzlich willkommen. 
Werden auf der Webseite gerne angepasst. 


